

DIRECTORIO:

Los líderes de Auscham



Sofía Sánchez.



Ignacio Gaueca.



María Paz Pulgar.



Kenneth Maclean.

El Directorio de Auscham está compuesto por ocho miembros de diferentes empresas, elegidos por los socios de la Cámara.

Actualmente, existe un Gobierno Corporativo con una conformación paritaria, con cuatro directoras mujeres y el mismo número de directores hombres. Un dato: es la primera vez que una "Presidenta" ostenta el cargo. Se trata de Sofía Sánchez, de Anglo American. El resto de la nómina la completan: Luis Arqueros (Pacífic Hydro), Cecilia Azar (BHP), Mauro Mezzano (Vantaz), Clara Bowman (AME), Ignacio Gaueca (EMIN), María Paz Pulgar (PPU Legal), y Kenneth Maclean (Lagos Maclean Abogados). Este año, además, corresponde renovar y saldrá el 50% de los miembros, abriendo espacio para nuevos directores.

En el 2023, la Cámara y su directorio centrarán sus esfuerzos en fomentar la creación de nuevas oportunidades de negocio, tanto entre sus asociados como entre las dos naciones. Se espera que sea un año lleno de "Networking", a partir de la organización de eventos y ferias comerciales.

En palabras de su Directorio, Auscham está comprometida en brindar servicios y asesorías a sus socios para ayudarles a identificar nuevas oportunidades comerciales en los mercados australiano y chileno.

Cuatro de los ocho directores de la Cámara cuentan qué ha

Variadas son las iniciativas que surgen desde esta entidad, todas tendientes a estrechar aún más los lazos entre Australia y Chile.

significado para ellos el cargo, qué desafíos y aprendizajes les ha traído, y cómo fue el trabajo realizado en el 2022.

La elección de Directorio de Auscham del 2020 se podría calificar como un hecho histórico: por primera vez una mujer lideraría al grupo, al elegirse como Presidenta del Directorio de la Cámara a Sofía Sánchez, vicepresidenta de Personas y Organización de Anglo American. "Fue un orgullo tremendo para mí ser la primera mujer en tomar la presidencia de Auscham. Ya con mi ciclo ad portas de finalizar, puedo decir que fue una experiencia extraordinaria, y que espero que sea el primer paso para abrir un camino a que más mujeres socias participen en estos roles de liderazgo tan importantes".

A pesar de haber transcurrido gran parte de su presidencia durante la pandemia, Sánchez destaca la ágil transición al

mundo digital que logró implementar Auscham, permitiendo así que la Cámara siguiera organizando actividades sin perjuicio del confinamiento. Hoy, en un escenario de más certezas y habiendo desarrollado ya varios proyectos, la Presidenta del Directorio saca cuentas alegres sobre su paso en el liderazgo de la Cámara. "La gestión que recibimos es muy diferente a la que hoy dejamos como legado. Hoy tenemos una Cámara que promueve la diversidad, la equidad y la inclusión; que fortalece las redes de colaboración entre sus miembros; un espacio donde la diversidad de pensamiento y cultura nos enriquece; donde valoramos la contribución de todos los que formamos parte de la Cámara", concluye la primera presidenta de Auscham.

El director Ignacio Gaueca se desempeña como gerente de Negocios de la empresa EMIN, participando activamente en Auscham desde 2011. En 2016 fue elegido miembro del Directorio, donde luego de una reelección se mantiene como tal hasta hoy, siendo actualmente tesorero. Gaueca afirma que ser parte del Directorio ha sido una experiencia muy enriquecedora, que le ha permitido ampliar sus redes y conocer personas de gran valor profesional. "Me llena de orgullo haber aportado directamente a la Cámara en todos estos años, e indirectamente a todos nuestros socios en lograr los objetivos que

se han propuesto, los que muchas veces han nacido y crecido a través de Auscham", comenta el Tesorero de el Directorio de la Cámara.

Al ser consultado sobre el balance del 2022, Ignacio Gaueca no duda al destacar que la cantidad de proyectos ejecutados fue bastante superior en comparación a años anteriores. "En cada actividad se ve reflejada la experiencia y conocimiento acumulado del equipo, permitiendo consolidar una Cámara que aporta valor no solo a socios y colaboradores, sino que al país. Sin ir más lejos, las misiones a Australia con inversionistas y empresas relacionadas han sido todo un éxito, fortaleciendo el Networking y crecimiento de todos los participantes".

María Paz Pulgar es "counsel" del Área de Recursos Naturales del estudio Philippi Prieto Carrizosa Ferrero DU & Uría y, al igual que Sofía, asumió este desafío en el año 2020. Comenta que tras un periodo de incertidumbre y ya habiendo sobrepasado la peor época, el Directorio trabaja con miras al futuro. "Hemos estado buscando abrir oportunidades de negocios en Australia, organizando viajes de diferentes tipos para nuestros socios. Estas misiones han tenido gran convocatoria y mucho éxito, por lo que estudiaremos formar diferentes delegaciones relacionadas con las distintas áreas de interés".

El objetivo del Directorio para

este 2023 es volver a las actividades presenciales en un 100%, y crear instancias de encuentro y colaboración para seguir apoyando a las empresas socias de la Cámara. "Queremos que nuestros socios se acerquen y nos cuenten cuáles son sus inquietudes, así como los temas, oportunidades de negocios o industrias que más les interesan, de forma de que podamos enfocarnos en ellos, creando las instancias para apoyarlos en el cumplimiento de sus desafíos", indicó la abogada.

Kenneth Maclean es también abogado, socio administrador del estudio Lagos Maclean, además de ser director en varias empresas como GH Energy, la Universidad Mayor y, claro, la Cámara Chilena Australiana de Comercio.

Inició sus labores como director de Auscham en 2020, por lo que la mayor parte de su gestión ha sido en pandemia. "Esto nos dio una serie de desafíos que afortunadamente fuimos capaces de sortear exitosamente", asegura Maclean.

Respecto a los desafíos, menciona que estos dejaron importantes lecciones que son justamente los puntos que el Directorio pretende implementar en este nuevo periodo. "Básicamente son tres ejes clave para el futuro de Auscham y su licencia social:

1. Propender a la materialización de relaciones comerciales entre empresas de

Chile y Australia, todo bajo una mirada que les permita comprender a los grupos de interés presentes en las sociedades de ambos países.

2. Generar información específica de interés de los socios de la Cámara en sus distintas áreas de negocios.

3. Fomentar el networking entre los socios bajo las reglas de conducta que la sociedad nos exige en la actualidad.

Las actividades que tanto la Cámara como sus comités ejecutarán en estos años venideros se enmarcarán justamente en los ejes anteriores".

La Cámara Chilena Australiana de Comercio se destaca por el fortalecimiento de las relaciones comerciales entre Chile y Australia, además de su esfuerzo en promover las instancias de inversión y la colaboración en áreas como minería, construcción, turismo, tecnología y educación.

Actualmente, Auscham es una asociación consolidada en el país, gracias a una cercana relación con la embajada de Australia en Chile, y con los respectivos gobiernos regionales australianos presentes en el ecosistema nacional, la Cámara se posiciona como un ente confiable a la hora de buscar un aliado comercial estratégico. En este nuevo año, comandados por su Directorio, continuarán trabajando por crear nuevas instancias y oportunidades de negocio para sus socios.